
 
ATA REUNIÃO COMISSÕES ESPECIAIS/TEMÁTICAS 

 

COMISSÃO MOBILIDADE HUMANA E TRÂNSITO 

Data: 06 DE FEVEREIRO DE 2018 Horário: Das 14:00 H às 16:00H horas 

Local: Sede Conselho Regional de Psicologia - 08 

Participantes: Hugo Nascimento Rezende (coordenador), Fabiano Xisto, HeloisaNeves 
Rocha, Regiane Witiski, Carine Coas e Tânia Duarte.  

 

Pauta: EPP 
 Evento Itinerante 
 Parecrias entre instituições e cronograma anual 

Assuntos gerais 
 
 

Desenvolvimento da Reunião: 
 
 Iniciou às 14h:00min, estavam presentes (conforme lista de presença), Hugo Nascimento Rezende 

(coordenador), Fabiano, Heloise, Regiane, Carine e Tânia.  O coordenador deu início a reunião justificando as 

ausências: Sandra que está em viagem, Franciele que pediu para sair devido uma série de compromissos, a 

Alessandra que está de férias, Mariana que está em viagem, Judith está trabalhando e a Jane está com uma situação 

que não poderia comparecer. A Andressa viria, mas teria que sair mais cedo. Hugo falou sobre a possibilidade do 

irmão da Jane participar da Comissão. Os assuntos a serem abordados na presente data, para organização do grupo: 

Encontro Paranaense de Psicologia, que será em agosto. Quando foi discutido sobre o Projeto Itinerante, foi 

encaminhado o mesmo projeto para apreciação do pessoal do Encontro Paranaense de Psicologia e o de Curitiba já 

foi aprovado. Cascavel, Maringá e Londrina, ainda está em negociação, Cascavel o evento itinerante provavelmente 

será em março, momento em que ocorrerá a palestra com o Roberto Cruz, junto com o pessoal de lá do “Vida no 

Trânsito”. Cascavel está bem adiantado. Maringá tem a notícia que o pessoal da comissão é mais voltado à questões 

da clínica e a coordenadora de lá não sabia ainda informar se teriam interesse em fazer o evento. Em contrapartida, 

Maringá tem a comissão de Psicologia Ambiental e esta comissão queria falar sobre mobilidade, então caso a outra 

comissão não queira, a de Psicologia Ambiental poderia fazer parte, fazendo um itinerante com eles. A ideia seria 

pegar o pessoal do Vida no Trânsito e o psicólogo ter uma cadeira em todas, fazendo parte das discussões. Se 

conseguir disseminar em outras cidades, tanto o Vida quanto o CRP podem ajudar um ao outro. Londrina está sem 

comissão nenhuma, por isso está para junho o evento itinerante para ver se conseguem se estruturar. Tem uma 

pessoa lá em Londrina, o Nicolas, que está fazendo doutorando na USP sobre meio ambiente, com foco em 

mobilidade, não trabalha com clínica, e está sendo indicado. A Comissão teve convite para falar em Campo Mourão e 

Toledo. Fabiano pede para recapitular as datas. Hugo informa a data de Curitiba, que será dia 25 de maio, e em 

agosto, no evento do EPP em Foz do Iguaçu. Hugo informa ainda que, em relação à área da avaliação psicológica, 

neste ano há uma ideia de se montar um GT para falar sobre pagamento, o quanto é repassado às clínicas, que é 

uma solicitação do próprio Conselho, para que o Conselho possa contribuir com a categoria, pois a parte financeira 

impacta os profissionais. Hugo informa que estamos com uma boa representatividade em relação a palestras, 

entrevistas, eventos, e que pensa sobre a possibilidade de fazermos uma exposição. Cascavel está com um programa 

chamado Drink Premiado, se vai beber e dirigir ganha um drink premiado, está sendo até patrocinado por alguns 

bares. Heloise comenta que tem um bar na Rua Itupava, de Curitiba, o qual ela viu no facebook, que eles fazem uma 



 
promoção, que se a mulher comprovar que chegou com aplicativo de transporte ela ganha um drink. Hugo fala que 

em SJP tem o caminho do vinho, e de que maneira poderíamos ter uma parceria, e que lá tem uma relação boa com 

os taxistas. Heloise fala que descobriu uma cooperativa em Curitiba, são “legais” como os taxistas, mas tem 

funcionamento como os aplicativos de transportes, que se chama Ecodrivers, que tem um diferencial pois tem tudo 

regularizado e dá para fechar uma boa parceria. Hugo menciona a comissão dos estudantes, que eles dão suporte 

nos eventos, e poderíamos fazer parceria com eles e outras comissões. Hugo questiona aos presentes o que acham 

que poderíamos fazer. Heloise fala sobre o trabalho que é feito no IPTRAN com os infratores, e Hugo menciona a 

possibilidade de termos um modulo no IPTRAN. Heloise informa que todo infrator que decide cumprir medida 

socioeducativa vai para o IPTRAN. Fabiano fala de abordarmos a psicologia do trânsito para acadêmicos da 

Psicologia, que poderia ser uma oficina. Poderia ser através das telessalas, por videoconferência, por meio período. 

Fecharia um cronograma com as universidades do Estado, em 5 localidades ao mesmo tempo, trabalhando a 

psicologia do trânsito e as suas interfaces. Hugo sugere que façamos este projeto, nos dividimos em duplas e 

revezamos. Heloise aprova a ideia, pois pode fomentar que as universidades abram a disciplina. Fabiano já deu 

encaminhamento do projeto no Detran. Fabiano também sugere uma outra possibilidade de trabalho junto ao 

Detran com os instrutores sobre o comportamento humano. Hugo menciona que será o primeiro Encontro 

Paranaense de Psicologia que terá o tema trânsito sendo tratado, e como temos desenvolvido. Propõe que 

possamos tocar inicialmente o projeto do Detran e quando conseguirmos outros espaços, parcerias, para que 

estejamos presentes também enquanto Conselho. É sugerido a possibilidade de entrar em contato com as 

instituições que fazem a especialização em psicologia de trânsito, enquanto campo de estágio, ou para estarmos 

presentes na aula inaugural, divulgando quem somos nós, quem é o CRP. Fabiano se compromete a verificar com o 

Detran sobre a parceria com o Conselho quanto ao projeto, informa que a ementa não consta no projeto, o que nos 

dá maior liberdade, se será necessário algum Termo, e depois fazemos a divulgação. Hugo questiona se há alguma 

ação específica para o Maio Amarelo. O Fabiano expõe uma ação que ira ocorrer antes do Maio Amarelo, que é 

trazer para a sociedade como um todo, todo mês, ações educativas para o trânsito, que iniciará com o volta as aulas. 

Na entrada da escola, será conversado com os alunos por 15/20 minutos, sobre questões da área do trânsito, como 

faixa, celular. Depois irão abordar os pais em escolas municipais na saída da escola. Serão abordados só os alunos do 

2º ano do ensino médio. Heloise informa que a ideia é de fazer com que todas as instituições/órgãos que trabalham 

com o trânsito, tenham uma agenda em comum para o ano todo, que estejam atuando mais em conjunto, menos de 

forma isolada para que a população entenda que existem vários setores trabalhando em conjunto. Fabiano propõe 

uma camiseta, ou algo que nos identifique enquanto comissão nas ações. Fabiano propõe também a construção de 

algum instrumento de mensuração que pudéssemos ter para quantificar as nossas ações como um todo, como um 

questionário enquanto resultado da ação, por exemplo em uma ação com um aluno, o quanto tinha de 

conhecimento antes e quanto obteve depois. Hugo finaliza realizando um resumo do que foi acordado para ações 

para o ano, que são os eventos itinerantes, as palestras que já ocorrem quando somos chamados para a mídia, o 

espaço no EPP e as construções das comissões nos outros municípios, que são as subsedes. E de proposta mais 

objetiva da Comissão ficaria a ação de capacitação/sensibilização junto ao Detran, CRP e talvez até SESA, se não for 

burocratizar mais; a participação através da representatividade do CRP em agenda que será criada; e verificar a 

possibilidade de alguma identificação da Comissão. Por fim, Hugo propõe a agenda do ano: priorizando a primeira 

terça-feira do ano, 06/02, 06/03, 03/04, 08/05, 05/06, 03/07, 07/08, 04/09, 02/10, 06/11, 04/12. Por fim, deu-se por 

finalizada esta reunião, sendo elaborada posteriormente esta Ata. 

  
Encaminhamentos: Campanha volta as aulas, levantamento de atividades que a comissão 
poderão participar. 
 
Data próxima reunião: 05/03/2017 às 14:00h. 

 


